

Rue de la Patience

Mai / Juin 2024

902.099

ÉDITO

L'EPSM74 poursuit son travail de visibilité et de mise en valeur de ses équipes et des professionnels qui s'investissent. Au Salon SantExpo qui s'est tenu à Paris, le métier d'Infirmière en Pratique Avancée (IPA) a pu être mis en avant, incarné par des IPA de l'EPSM 74 et nous permettant de nous distinguer particulièrement. Un grand merci à elles et à toutes les personnes qui ont fait de notre présence une réussite. Sur le fond, l'EPSM 74 entend promouvoir ce nouveau métier d'IPA. Nous poursuivrons dans cette voie, en articulation avec les médecins qui jouent un rôle clef en acceptant de les accompagner, de leur laisser de la place et de leur passer le relais.

Soigner d'abord, puis relayer ensuite, accompagner vers d'autres horizons, tel est l'objectif premier de l'hôpital. L'EPSM 74 grâce à l'EMAS inaugure 5 nouvelles places d'appartement de transition. C'est un excellent projet, qui bénéficiera à nos patients dès cet été, et qui témoigne de la dynamique de notre établissement.

Clément Caillaux, Directeur

DÉMARCHE QUALITÉ

Procédures et documents mis en place et accessibles sur **ENNOV**.

Nouvelles procédures

- Conduite à tenir lorsqu'un mineur se soustrait à la surveillance d'un soignant.
- L'hygiène bucco- dentaire en santé mentale

Procédures mises à jour

- Conduite de retour d'expérience et de revue de morbi mortalité
- Conduite à tenir pour l'admission en cas de saturation capacitaire totale
- Démarche d'annonce d'un dommage associé aux soins
- Etat des frais de déplacement
- Référentiel du temps de travail pour le personnel non médical
- Saisine du JLD dans le cadre de mesures dérogatoires d'isolement et/ou contention
- Précautions standard d'hygiène
- Questionnaire de satisfaction AMBULATOIRE ADULTE
- Formulaire d'autorisation de prise en soin pédopsychiatrique

SOMMAIRE

Appartements de transition.....	P. 2
JEDS 2024.....	P. 2
Escape-game bucco-dentaire.....	P. 3
Salon infirmier - SANTEXPO 2024.....	P. 3
Portrait de K. Renaudin, DRH-DAM.....	P. 4
Portrait de J. Remigereau, DRMN.....	P. 5

AGENDA



RESTITUTION PUBLIQUE DE TROIS PROJETS CULTURELS MENÉS EN 2024 À L'EPSM 74

À CETTE OCCASION, VOUS POURREZ ASSISTER À LA PRÉSENTATION DES CRÉATIONS ISSUES DES PROJETS MENÉS PAR 4 ARTISTES DANS 5 STRUCTURES ET UNITÉS DE SOINS DE L'EPSM 74 :

- Danse avec Amélie Locksy
- Photographie et écriture avec Marcia Burnier et Valérie Frossard
- Peinture sans peinture avec Priscilla Corda



- **Jeudi 20 mai 2024** : restitution publique de 3 projets culturels à partir de 14h00, site de La Roche-sur-Foron. **Au programme** : vidéos, photos, expositions, initiations...

- **Mardi 26 juin** : concert fête de la musique « **ADAMA KOETA ET ARNITO** » à 14h30 à la cafétéria de La Roche-sur-Foron.

- **Mercredi 24 juillet** : concert festival ZIK'EN VILLE « **DUO SOLSOUM** » à la cafétéria de La Roche-sur-Foron.

AMICALE DU PERSONNEL

Entrées pour l'espace aqua ludique du Foron > Réservation à la permanence du jeudi 20 juin de 13h à 14h.

LES APPARTEMENTS DE TRANSITION GÉRÉS PAR L'EMAS - BONNEVILLE

Les appartements de transition de l'EPSM 74 : un dispositif entre l'hôpital et la ville géré par l'EMAS (Équipe Mobile d'Accompagnement à la Sortie) pour favoriser l'inclusion des personnes souffrant de troubles psychiques et permettre leur rétablissement en milieu ordinaire.

L'ouverture de deux appartements de transition à Bonneville s'inscrit dans l'objectif de compléter l'offre de logements de l'établissement pour des patients souffrant de pathologie psychiatrique, hospitalisés à l'EPSM 74 et/ou suivis par les structures ambulatoires sectorielles rattachées (CMP, HDJ, CATT).

Ces appartements de transition participent au processus de déchronicisation dans lequel l'institution s'engage depuis plusieurs années. Il s'agit de permettre une transition entre l'hôpital et une solution d'aval, en soutenant au maximum un parcours d'autonomisation par le logement grâce à un accompagnement individualisé.

L'Équipe Mobile d'Accompagnement à la Sortie (EMAS), par sa spécificité, sa pluridisciplinarité et son expérience de la période de transition qu'est la sortie d'hospitalisation, a été choisie pour accompagner les personnes qui intégreront ces appartements.

Obtenir un habitat dans la cité, soutenir un projet de vie, favoriser son autonomie dans la vie quotidienne, soutenir un parcours de soins pour prévenir au mieux les rechutes, faciliter et sécuriser les sorties d'hospitalisations... les objectifs de ces appartements de transition sont

nombreux pour les personnes accompagnées.

Les appartements ne sont pas sectorisés, les demandes peuvent donc émaner de l'intra-hospitalier et de toutes les structures ambulatoires de l'EPSM 74.

Les personnes qui sollicitent une admission en appartement de transition doivent avoir le projet d'intégrer un logement autonome, être stabilisées sur le plan clinique, accepter de vivre en collectivité, avoir une autonomie financière et enfin, accepter et signer le contrat d'engagement thérapeutique réciproque. Pour chaque candidature complète une commission d'admission est organisée.

Pour des raisons administratives l'EPSM 74 a sollicité une association d'intermédiation locative (IML) locale, habilitée à la location de biens à des particuliers. Cette association SOLIHA, loi 1901, à but non lucratif, intervient pour le maintien ou l'accès de personnes défavorisées, fragiles ou vulnérables à un logement digne, décent et durable.



JOURNÉES EUROPÉENNES DE VOS DROITS EN SANTÉ

Du 13 au 17 mai, l'EPSM 74 a participé aux Journées Européennes de vos Droits en Santé (JEDS) avec notamment l'animation du jeu « Histoire de Droits » par Sandrine Laurendeau, Pair-aidante et Clarisse Merle, Assistante sociale de l'EPSM 74. Chaque année, les JEDS marquent l'occasion de rappeler ces droits fondamentaux et de mettre en valeur le travail des représentants des usagers et personnels de santé.

ESCAPE GAME BUCCO-DENTAIRE

L'infection de la cavité buccale est la première cause des infections associées aux soins à l'EPSM 74. Le 17 mai dernier, l'EOHH (Équipe Opérationnelle d'Hygiène Hospitalière) de l'établissement, à l'initiative de Manon Elsens, Infirmière Hygiéniste a organisé un escape game pour promouvoir l'hygiène bucco-dentaire en santé mentale. Les participants se sont ainsi glissés dans une faille spatio-temporelle et ont eu 30mn pour remonter le temps et faire les meilleurs choix. Ils sont à présent « Armés jusqu'aux dents » !

Prochaine session > 28 juin à 13h30 – Inscription au 04 50 97 72 52



ATTRACTIVITÉ- SANTEXPO 2024 PARIS RETOUR EN IMAGES



Face à nos enjeux de recrutement, nous avons le besoin impérieux d'être attractifs et de conserver nos compétences au sein de l'EPSM 74. Dans cet objectif, du 21 et 23 mai dernier, l'EPSM 74 a participé au Salon Infirmier - SantExpo 2024 à Paris.



L'occasion pour notre établissement d'affirmer sa volonté forte de recruter et de communiquer largement sur ses points forts. **SantExpo est en effet LE rendez-vous annuel de la santé et du médicosocial de la Fédération Hospitalière de France** qui a réuni cette année plus de **30 000 visiteurs** et **272 exposants** autour des avancées et défis des infirmières et des infirmiers, acteurs de santé de proximité. Aux côtés des autres établissements membres du GHT Léman Mont-Blanc, **l'EPSM 74 a pu se distinguer** par une communication moderne et attractive.



Une communication originale qui mise sur les atouts du territoire pour convaincre les candidats de venir nous rejoindre dans notre belle région mais également sur la richesse des parcours au sein de la structure, avec comme exemples, les Infirmières en Pratique Avancée (IPA). Ainsi, pour ce rendez-vous incontournable de la santé, l'EPSM 74 a été représenté par Valériane Chabert et Noémie Sperer, Infirmières en Pratique Avancée et Murielle Paul, Responsable de la communication.

Par la mise en lumière de ce nouveau métier, **l'EPSM 74 a pu se présenter de façon moderne et innovante par rapport aux autres structures**. Les ambassadrices de ce métier au sein de l'établissement ont su promouvoir leur métier et les engagements de l'EPSM 74 en la matière. Dans ce sens, nous avons eu une belle visibilité et avons participé à renvoyer une image attractive de la psychiatrie.

Toujours dans l'objectif de mettre en lumière la psychiatrie et ses besoins, Frédéric Valletoux, Ministre de la Santé, a pu être interpellé et sensibilisé. Un beau coup de projecteur pour nos Infirmières en Pratique Avancée et les prochaines qui suivront leurs pas.

L'objectif est clair et reste inchangé : attirer, fidéliser et mobiliser les professionnels !





Karine RENAUDIN

Arrivée le mois dernier, Karine Renaudin, est le nouveau Directeur adjoint chargé des Ressources Humaines et des Affaires Médicales de l'établissement, elle prend la suite de Nathalie Menuet, nommée à la Direction des services techniques, des travaux et de la sécurité au Hôpitaux du Léman.

Originaire de Marseille, Karine Renaudin a fait des études en droit (3^e cycle en droit public), elle est également titulaire d'un Master 2 en Gérontologie et depuis 2007, elle est diplômée de l'EHESP (École des Hautes Études en Santé Publique).

Karine Renaudin a un parcours professionnel riche et fortement lié au monde hospitalier et à la psychiatrie. Avec des débuts en 2005 entre psychiatrie et gériatrie, c'est en 2010, qu'elle a son premier poste d'envergure dans le domaine de la psychiatrie. Elle intègre ainsi le Centre Hospitalier VALVERT, établissement public de santé mentale à Marseille en qualité de Directeur adjoint aux Finances, du Pôle Patients et Stratégie. Un défi de taille l'attendait : l'application de la réforme du 5 juillet 2011, portant sur les soins sans consentement.

Après 6 années passées au service de la prévention, du diagnostic, du traitement et du suivi thérapeutique de personnes souffrant de troubles psychiques, Karine Renaudin intègre l'APHM (Assistance Publique - Hôpitaux de Marseille) en qualité d'abord de Directeur adjoint à la direction des Achats, Approvisionnements et Services logistiques où elle encadrerait une équipe de 500 agents sur des thématiques aussi variées que le linge, la cuisine, le garage, le magasin... C'est dans ce cadre qu'elle a dû accompagner le CHU dans l'application de la réforme des transports sanitaires en 2018.

Puis en 2019, toujours pour l'AP-HM, elle devient Directeur adjoint des Hôpitaux Sud/Conception, Directeur Référent des Pôles Appareil Locomoteur, Médecine Physique et de Réadaptation et du Pôle de Psychiatrie, où elle est référent pour le CHU de tous les dossiers en lien avec la psychiatrie. Dans ce cadre, elle a participé à des projets d'envergure comme la mise en place du Centre Régional de Réhabilitation Psychosociale et Rétablissement - REHAB Marseille.

En 2021, elle intègre le Centre Hospitalier MONTPELLIER, établissement public de santé mentale, à Aix-en-Provence en tant que Directeur adjoint chargé des Affaires générales, Affaires Financières, des Usagers et de la Qualité. La loi du 22 janvier 2022, troisième réforme liée aux mesures d'isolement-contention, vient renforcer les droits des patients et une nouvelle fois, Karine Renaudin s'est pleinement investie aux côtés de son établissement pour sa mise en œuvre effective.

En quête de nouveaux défis et d'un nouveau cadre de vie, plus proche des montagnes, elle rejoint l'EPSM 74 où elle renoue par la même occasion avec les Ressources Humaines qui ont animé le début de sa carrière en 2005. Cette année-là, elle débute en tant qu'Attachée d'Administration hospitalière à la Direction des Ressources Humaines du Centre Hospitalier Edouard Toulouse, établissement public de santé mentale à Marseille.

À l'EPSM 74, plusieurs défis l'attendent, et surtout un : rendre l'hôpital attractif. Elle a ainsi un grand chantier devant elle : recruter du personnel et le fidéliser. Si ses premières semaines en poste ont été consacrées à la découverte du périmètre de ses nouvelles fonctions et de ses enjeux, elle est d'ores et déjà ravie de pouvoir partager avec la diversité des acteurs qui constituent l'établissement les valeurs du service public qui lui sont chères.

L'hôpital représente le symbole du service public dans ses valeurs, dans l'esprit d'aider les autres, d'être au service d'une noble cause, à savoir l'intérêt général. Et c'est ce qui anime au quotidien Karine Renaudin : le sens du collectif et de l'organisation. Le personnel est la première des valeurs et des ressources d'un hôpital et elle a à cœur de partager son expérience, pour répondre aux besoins des agents et à ceux de l'établissement..

Nous lui souhaitons la bienvenue.

Propos recueillis par Murielle Paul, Communication



Jérôme REMIGEREAU

Après plusieurs mois où les Directions des Systèmes d'Information (DSi) et Achats logistique et technique (DALST) étaient restées vacantes, nous accueillons depuis le mois de mai, Jérôme Remigereau en qualité de Directeur des Ressources Matérielles et Numériques (DRMN), une direction élargie avec un périmètre étendu. Au-delà des systèmes d'information qui représentent déjà en soi, un vaste domaine, il a en charge, avec l'appui d'une équipe de 70 agents, les domaines technique, sécurité, achats et logistique. Cette nouvelle direction fonctionnelle demande aujourd'hui une structuration et une organisation rigoureuse car les fonctions « support » sont essentielles au bon fonctionnement d'un hôpital. Jérôme Remigereau entend bien tout mettre en œuvre pour valoriser ces équipes et mettre à profit son expérience pour répondre aux besoins de l'établissement.

Originaire de Brive-la-Gaillarde, commune du Sud-Ouest de la France, Jérôme Remigereau fait ses études à l'IAE de Limoges (École Universitaire de Management) où il étudie le droit et la gestion. Il est titulaire d'un Master en gestion administrative et financière des organisations sanitaires et sociales.

C'est en 2000 qu'il s'installe en Haute-Savoie pour embrasser un parcours professionnel dédié au monde hospitalier public ou privé à but non lucratif.

Il intègre la **Fondation ALIA**, fondation reconnue d'utilité publique, qui gère des établissements sanitaires, sociaux et médico-sociaux. C'est au Centre de cancérologie Praz-Coutant qu'il débute en tant que Responsable Qualité. Il est nommé en 2006 Adjoint de Direction, et prend en charge dans ce cadre la délocalisation du Centre Martel de Janville du Plateau d'Assy à Bonneville. S'en suit le projet de délocalisation du Centre Médical Praz-Coutant vers Sallanches.

En 2010, il poursuit la coordination de ce projet du côté des **Hôpitaux du Pays du Mont-Blanc** et devient Directeur Achats et Logistique de l'établissement. En parallèle, Jérôme Remigereau collabore avec le Centre Hospitalier Alpes Léman et les Hôpitaux du Léman dans le cadre de la Communauté Hospitalière de Territoire (CHT) préfigurant le GHT.

Il rejoint le **Centre Hospitalier Alpes Léman** pour prendre le poste de Directeur Achats et Logistique en 2017, au sein duquel le Directeur lui confie la mission de construire la Fonction achats mutualisée dans le cadre du Groupe Hospitalier de Territoire Léman Mont-Blanc récemment constitué.

La fonction Achats GHT sera effective au 1^{er} janvier 2018. L'organisation de cette fonction a requis une mobilisation importante des équipes. Après 7 années passées au CHAL, dont la période COVID, l'envie s'est faite sentir pour Jérôme Remigereau d'accompagner de nouveaux projets. L'EPSM 74 s'est présenté alors comme un nouveau challenge.

Sa volonté profonde est de mettre en lumière les fonctions support souvent cantonnées au second plan. La pandémie a démontré l'importance des fonctions support qui ont œuvré dans l'urgence à la réorganisation des services, ont beaucoup travaillé pour lutter contre les pénuries, et ont renforcé les prestations logistiques. C'est un effort majeur qui a été mené par ces acteurs dont l'importance a été saluée. Jérôme Remigereau a à cœur de faire perdurer cette image positive.

Il souhaite garantir aux utilisateurs internes des compétences et des expertises fortes. Sa connaissance des interlocuteurs du GHT est un atout.

Il désire également œuvrer pour un service rendu optimal. Il sera notamment soutenu dans sa tâche par Saad Rameche, Ingénieur informatique, ayant également rejoint l'établissement récemment, et qui vous sera présenté prochainement.

L'EPSM74 rassemble un panel d'acteurs logistiques et techniques riche de nombreuses compétences. C'est ce collectif au service de tous que Jérôme Remigereau compte bien promouvoir et valoriser.

Nous lui souhaitons la bienvenue.

Propos recueillis par Murielle Paul, Communication

EPSM 74

530 rue de la Patience
74800

**La Roche
-sur-Foron**

www.ch-epsm74.org

Responsable de la publication :
Clément Caillaux,
Directeur

Relecture et validation :
Bruno Pagliano, Directeur adjoint

Coordination et mise en page :
Murielle Paul, Communication

CONSULTABLE SUR INTRANET,
onglet Ma recherche, mot clé
"journal".



Page Facebook



Page LinkedIn